SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL



07 SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL

Esta Dependencia registra en el periodo que se informa un monto devengado de 36 millones 318 mil 317 pesos, que se acumula a una cifra de 65 millones 463 mil 018 pesos, lo que genero un avance financiero del 25.81 por ciento en el ejercicio de su asignación de recursos presupuestal de 253 millones 668 mil 184 pesos.

En este periodo, se reporta que no se aplicaron ningún tipo y monto de recursos presupuestales provenientes de los programas sociales convenidos con Dependencias y Organismos del Gobierno Federal. En lo se refiere a esta Dependencia como en la Comisión de Vivienda del Estado de Sonora.

Durante los meses que conforman este periodo de análisis, se generaron una serie de avances en las metas incluidas en el calendario trimestral del Programa Operativo Anual. Por lo que a continuación se describen en primera instancia las actividades y acciones que contribuyeron al cumplimiento antes mencionado y en segundo se precisan los logros alcanzados:

0701 Secretaría

El monto del presupuesto aprobado a esta Unidad Administrativa es de 40 millones 856 mil 121 pesos, cuyo monto devengado en este trimestre suma un total acumulado de 14 millones 119 mil 678 pesos, que representa un avance del 34.56 por ciento, en relación con la cantidad de recursos presupuestales aprobados para su aplicación en este ejercicio fiscal.

En este trimestre se programaron y ejecutaron una serie de acciones y actividades orientadas a cumplir con los objetivos y facultades conferidas a esta Unidad Administrativa destacando los siguientes:

Se acompaño al C. Gobernador del Estado Lic. Guillermo Padres Elías en el presídium de la inauguración del evento denominado "Primer Foro de Desarrollo Social Colaborativo Sonora 2014" cuyo impulso y coordinación le correspondía a esta Dependencia.

Como un esfuerzo por compartir la responsabilidad de trabajos por los grupos más vulnerables, se organizó una reunión con 124 diferentes asociaciones civiles del Estado

para informar sobre el inicio de las actividades del Programa Peso por Peso y cuya operatividad le fue asignada a esta Dependencia.

En el marco de la instrumentación del Programa "Ahorrando para una Vivienda Digna", se celebró una reunión de trabajo en el municipio de Caborca donde se hizo entrega de paquetes de materiales de construcción a 38 familias, beneficiándose a un total de 152 personas entre niños, jóvenes y adultos.

De igual manera, en el municipio de Cajeme en diferentes colonias de Ciudad Obregón y Pueblo Yaqui se llevo a cabo la entrega de 220 paquetes de materiales de construcción con una inversión total de 1 millón 980 mil pesos, que beneficiaron directamente a 880 personas.

Para formalizar los trabajos de 87 mil miembros en todo el Estado se toma protesta a la Mesa Directiva y a 30 coordinadores del municipio de Hermosillo de la Asociación Civil "Fuerza Ciudadana del Noroeste".

Dicha asociación tiene presencia en 40 municipios de Sonora mediante la integración de 180 grupos de ciudadanos que orientes sus actividades en ser gestores ante los 3 niveles de gobierno y la organización de eventos de capacitación en autoempleo.

Se intervino en la reunión de la "Entrega de dictámenes de protección civil e impulsos a estancias infantiles de SEDESOL", con lo que se concluye al 100 por ciento la certificación de los centros de cuidado en Sonora en apoyo a la Ley 5 de Junio. Es por ello que se reconoció el esfuerzo de todas las dependencias y organismos involucrados y los responsables de las 225 estancias infantiles para lograr que Sonora sea el primer Estado donde se logro el 100 por ciento en la certificación tal y como está establecido en la normatividad vigente en la materia.

También se acudió a la ceremonia por el aniversario luctuoso de la trayectoria del 5 de junio donde 49 niños y niñas perdieron la vida al incendiarse las instalaciones de la Guardería ABC del IMSS en la capital sonorense. Dicho evento se efectuó en el Jardín de Niños "Arnoldo Gessel" en donde participaron alumnos y personal docente acompañados de padres de familia de aquellos niños que ese día fatal perdieron la vida.

Se intervino junto al C. Gobernador del Estado en la reunión de entrega de constancias de capacitación y certificación de cumplimiento del proceso de incubación de empresas del Programa del Sistema de Impulso al Desarrollo Sustentable en Sonora (SIDES).

En coordinación con el Instituto de Becas y Estímulos Educativos del Estado de Sonora (IBEES) se organizó en la Escuela Primaria Nueva Creación y la Escuela Secundaria Técnica No. 2 de la colonia Sochiloa ubicada en el municipio de Cajeme la entrega de becas por un total de aproximadamente de 800 mil pesos en apoyo directo. La economía familiar 1,508 alumnos de primaria y secundaria destacados por sus excelentes calificaciones, hijos de madres jefas de familia y estudiantes en condiciones de marginación y vulnerabilidad social coadyuvando a romper el círculo de la pobreza y elevar la calidad de vida de las familias sonorenses.

Asimismo, se estuvo presente en la instalación del Comité Intersecretarial Municipal para la Implementación de la Cruza Nacional Contra el Hambre en Ciudad Obregón, mediante la constitución de este organismo, se busca que los 3 órdenes de gobierno trabajen de manera coordinada en mejorar la calidad de vida de los cajemenses.

Se realizó una gira de supervisión de la ejecución del Programa CreSer con Adultos Mayores por los municipios de Cananea, Magdalena y Caborca en donde se ubica 2,852 adultos mayores.

Asimismo, se estuvo en la decima edición de la entrega del "Premio Sonora a la Filantropía 2013". Dicho premio, además de reconocer la gran labor que llevan a cabo las personas, empresas e instituciones también pretende fomentar y difundir las actividades filantrópicas en la sociedad, para que cada día despierte el interés y entusiasmo en las personas que aun no han participado.

Se estuvo presente en la reunión de capacitación acerca de los "programa federales y Agenda para el Desarrollo Municipal" al que fueron convocados los 72 municipios del Estado.

El evento en referencia tuvo como objetivo principal el de brindar a los presidentes y funcionarios públicos municipales las herramientas necesarias para que conozcan y ejerzan de manera eficiente los recursos derivados de la ejecución de programas de carácter federal.

Con el objetivo de generar bienestar social apoyando y acompañando a las organizaciones de la sociedad civil comprometidas y socialmente responsables de los ciudadanos para alcanzar una sociedad más solidaria y equitativa se instrumenta la estrategia de contacto directo a través de lo cual se efectuaron reuniones de acercamiento con las asociaciones civiles de Guaymas, Álamos, Etchojoa, Huatabampo, Navojoa y Cajeme: Asociación Civil Amparo Flores, Centro y Desayunador Comunitario de Apoyo Nueva Esperanza; Hogar La Providencia; Asociación Civil Unión de Pensionados Mateo García Persira, A.C.; Juntemos Nuestras Manos A.C., y el Patronato Centro Leonardo Murialdo A.C.

Por último, se intervino en la organización y desarrollo de una jornada comunitaria de rescate de espacios públicos en las colonias Miravalle y Matías Méndez de Ciudad Obregón.

En cuanto a los avances obtenidos en las metas programadas para su cumplimiento en el presente periodo, se describen cada uno de ellos a continuación:

Registro de Beneficiarios de los Programas Sociales: Inicialmente se contemplo la cantidad de 23,170 personas a atenderse en los diversos programas sociales que coordina esta Secretaría, de las cuales se alcanzó al cierre del periodo la cifra de 9,787 personas.

La variación negativa que se registra es resultado de la aplicación de medidas y lineamientos en materia de austeridad y racionalidad presupuestal; referente en la ejecución de los diversos programas sociales. Además que el calendario trimestral se elabora en base a estadísticas de años anteriores, y a criterios empíricos.

Control y Seguimiento de Atención Ciudadana: Esta meta presenta un resultado negativo al registrarse una cantidad alcanzada de 177 personas, de un total de 1,680 personas que se habían considerado atender de manera directa y eficiente.

El alcance de la cantidad programada, está sujeta al número de personas que acuden a nuestras instalaciones, oficios turnados por la Secretaría Técnica y la ejecución del Programa Tu Gobernador en tu Colonia; motivo por lo cual el resultado pueden ser mayor, igual o menor a los contemplados en la etapa programática.

Acciones de Promoción y Difusión de la Política Social; En la presente meta se programó inicialmente obtener la elaboración y difusión de 24 boletines informativos en donde se describen los eventos organizados, objetivos y alcances de los diversos programas y acciones que coordina la presente Dependencia reportándose el logro de la cantidad de 20.

El resultado obtenido obedece a que la cantidad de la meta está definida en base a la realización de eventos y/o reuniones de trabajo e informativos en los que intervienen el titular de la Secretaría y funcionarios adscritos a la misma.

<u>Seguimiento de las Acciones que Integran la Red Estatal para el Desarrollo Social</u>: En la etapa programática se considera la formulación y presentación de 3 informes de periocidad mensual que consolida la información detallada de las actividades y resultados obtenidos por las Coordinaciones Regionales, de las cuales se reporta un avance del 100 por ciento, al alcanzarse la cantidad inicialmente proyectada.

<u>Ejecución de Acciones de Corresponsabilidad Gubernamental</u>: Se considero inicialmente la formulación de 54 informes presentados por los titulares de las diversas Coordinaciones Regionales que integran la Red Estatal de Desarrollo Social, mismos que al cierre del periodo se cuantifica la misma cantidad alcanzada lo que representa un cumplimiento del 100 por ciento.

0702 Subsecretaría de Desarrollo Social y Humano

Esta Subsecretaría registra un gasto devengado en este periodo por 448 mil 369 pesos, lo que genero un total acumulado de 860 mil 951 pesos, lo que representa un avance del 40.88 por ciento, en base al presupuesto de egresos aprobado para este ejercicio que alcanza la cantidad de 2 millones 105 mil 869 pesos.

En este periodo, se llevaron a cabo diversas actividades en cumplimiento con las atribuciones y responsabilidades conferidas a esta Unidad Administrativa sobresaliendo por su importancia las siguientes:

En gira de trabajo se visito el municipio de Naco en donde además de la entrevista con el alcalde Dr. Jesús Arnoldo Gallardo se le acompaño a la ceremonia del proceso de entrega-recepción de la obra de equipamiento del pozo para el eficiente suministro del sistema de agua potable.

Asimismo, se atendieron en audiencia a los presidentes municipales de: Nogales, Santa Ana y Suaqui Grande quienes plantearon sus necesidades en materia de rezagos sociales, integración de proyectos de obras y acciones que pudieran ser ejecutadas de común acuerdo.

También se efectuó un recorrido por los municipios de Villa Pesqueira, San Pedro de la Cueva y San Miguel de Horcasitas en donde se conto a sus autoridades para efectuar reuniones de trabajo en donde prevalece el interés y compromiso de seguir participando en la construcción del Nuevo Sonora.

Adicionalmente se intervino en la revisión y análisis de la propuesta de modificación a las Reglas de Operación de los diversos programas sociales cuya ejecución iniciara a partir del próximo periodo.

Seguidamente, se cumplió con la elaboración de un reporte informativo, acerca de los logros obtenidos por cada uno de los programas sociales coordinados por esta Unidad Administrativa, el cual se incorporo en el apartado correspondiente a la Secretarías de Desarrollo Social en el documento denominado V Informe de Gobierno del C Gobernador del Estado.

Además, se coordinaron los trabajos encaminados a la revisión y estudio de la Ley de Obras Públicas y Servicios relacionados con la misma del Estado de Sonora, lo que contribuyo a formular un documento cuyo contenido precisa los lineamientos específicos que deben ser observados en la definición, ejecución, seguimiento y evaluación de los programas sociales enfocados a la creación, mejoramiento y ampliación de la infraestructura y equipamiento social básica de las regiones prioritarias.

Los avances registrados en las metas incorporadas a este periodo para su debido cumplimiento son los que se precisan a continuación:

Coordinar la Ejecución y Evaluación de Programas y Acciones Sociales: Se obtuvo un alcance del 100 por ciento, debido a que la cantidad que se reporta en este trimestre es igual a la cantidad proyectada inicialmente de 3 documentos.

Impulsar la Corresponsabilidad Gubernamental en Programas y Acciones De Desarrollo Social y Humano: Esta meta considera programáticamente la cifra de 10 reuniones, registrándose la realización y asistencia a un total de 11 de ellas.

El resultado alcanzado es debido a que se depende de la frecuencia con que se participa y/o organiza reuniones de trabajo.

Además, la definición y cuantificación de las metas programadas para el presente trimestre, se basan en estadísticas de años anteriores y a criterios empíricos que son asumidos en la toma de decisiones, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a los considerados en la etapa programática inicial.

0703 Subsecretaría de Participación Ciudadana y Enlace Institucional

La presente Subsecretaría reporta en este periodo un monto devengado de 563 mil 410 pesos, que acumulado suman un gasto por 1 millón 040 mil 720 pesos, lo que equivales a un avance del 42.53 por ciento, en relación con la cantidad de recursos presupuestales para este ejercicio que es de 2 millones 447 mil 126 pesos.

Para cumplir con las funciones y atribuciones conferidas a esta Unidad Administrativa y alcanzar las metas establecidas en este periodo se realizaron una serie de actividades de las cuales se detallan las de mayor relevancia siendo las siguientes:

Ayudemos a Ayudar: Se promovió la instrumentación de la estrategia "Ayudemos a Ayudar" que consiste en establecer contacto directo con: instituciones educativas, centros de trabajo, organizaciones sociales e instituciones de asistencia privada, que requieran se les brinde una atención inmediata a sus necesidades que afectan en gran medida al cumplimiento de sus objetivos y propósitos para lo que fueron creadas, resultado de lo anterior es que se visitó, verificó y gestionó la responsabilidad a cada una de ellas:

Vinculación Institucional: Se asistió a la ceremonia de inauguración del Primer Foro de Desarrollo Social Colaborativo 2014, acompañando al titular de la Secretaría de Desarrollo Social; reunión de otorgamientos de dictámenes de protección civil para guarderías incorporadas al programa de SEDESOL; y en la entrega de paquetes de materiales de construcción por parte del Consejo Estatal de Concertación de la Obra Pública (CECOP) a los habitantes de la Colonia Las Peredas ubicada en la parte norte final de la Ciudad de Hermosillo.

Atendiendo invitaciones de autoridades educativas de la Universidad Estatal de Sonora y la Universidad Tecnológica de Puerto Peñasco, se expuso una conferencia magisterial

denominada "Retos Sociales en Sonora" contando con un amplio nivel de participación de parte de los alumnos y personal académico asistente a dicho evento.

De manera adicional se supervisó la entrega de material informativo, para que las familias y la sociedad en su conjunto, participen en el manejo cotidiano de medidas preventivas y la adopción de herramientas didácticas que detecten y atenúen los principales factores de riesgo en el entorno familiar.

En lo que respecta a los avances presentados en las metas incorporadas en el Programa Operativo Anual son las siguientes:

<u>Planear y Coordinar los Programas de Trabajo en Materia de Participación Ciudadana y Enlace Institucional</u>: En esta meta se considero programar la cantidad de 3 informes, mismos que no se alcanzaron al reportar la integración de 2.

El logro alcanzado depende de la frecuencia que se presenta de las solicitudes de elaboración de documentos y/o suministro de información ante esta Unidad Administrativa.

Además, que la definición y cuantificación de las cantidades programáticas se basan en estadísticas de años anteriores y criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a las contempladas inicialmente en la etapa de formulación del programa operativo anual.

<u>Coordinar la Instrumentación de Acciones de Corresponsabilidad Social</u>: A Se determino inicialmente a esta meta la cantidad de 17 reuniones, de la cual reporta un cierre mayor al programado de 20 a las que asistió y en otro se coadyuvo a su organización.

La variación observada tiene su sustento en el número de invitaciones que se reciben para asistir a diversos eventos, así como las indicaciones otorgadas para la celebración de las mismas

Además, que la definición y cuantificación de las cantidades programáticas se basan en estadísticas de años anteriores y criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a las contempladas inicialmente en la etapa de formulación del programa operativo anual.

0704 Direccion General de Participacion Ciudadana

La presente Unidad Administrativa registra un gasto devengado por un total de 1 millón 138 mil 248 pesos, que acumulado genero un total de 2 millones 327 mil 057 pesos, que equivalen a un avance del 36.79 por ciento, en relación con el monto de recursos presupuestales anuales que tiene aprobados por la cantidad de 6 millones 324 mil 391 pesos.

Las actividades realizadas en este periodo se orientan a sumar sus esfuerzos y recursos con el Consejo Estatal de Concertación de la Obra Pública (CECOP) a través de la Junta Estatal de Participación Ciudadana (JEPC); Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Sonora, la Secretaría de Educación y Cultura y la Secretaría de Seguridad Pública del Estado para ejecutar el Programa "Padres Trabajando".

El programa en mención, incorpora el espacio escolar a la prevención de la violencia, para colocarlo como un eje que, a través de los facilitadores del programa y los propios padres de familia, así como los maestros y la formación de una cultura de prevención del delito coadyuve a la construcción de un mejor entorno a una comunidad segura.

Poner en práctica este tipo de programas y estrategias es algo más que reducir la violencia, mejorar la comunicación entre padres-hijos, abatir la realización de hechos que influyen en la desintegración familiar; implica atender las causas generadas de la problemática existente.

Derivado de lo anterior, es que en este periodo que se informa, se organizaron mediante los protocolos establecidos y en base a un preciso calendario un total de 85 reuniones.

El proceso de implementación inicia con la gestión de los talleres de capacitación con autoridades educativas para informarle los objetivos, propósitos, metas y requerimientos de logística de los eventos en mención, una vez obtenido la autorización se incorporan a la agenda de trabajo la determinación de las 2 sesiones de que consta la mencionada capacitación.

El fomento de la sana convivencia en la familia y escuela se impartió en los municipios de: Cajeme, Guaymas, Hermosillo, Navojoa, Puerto Peñasco, Álamos, Huatabampo y San Luis Rio Colorado.

Los resultados que se alcanzaron en las metas incorporadas en este trimestre en el Programa Operativo Anual son las siguientes:

<u>Seguimiento De Participación Social</u>: A esta meta se le determino un total a alcanzar de 52 reuniones a organizarse mediante la modalidad de talleres los cuales al cierre del periodo reporta la cantidad de 85.

El resultado obtenido es debido al interés y motivación que manifiestan los padres de familia y maestros en involucrarse en este tipo de estrategias. Además que la definición y programación de las cantidades de las metas, se basan en estadísticas de años anteriores y a la adopción de criterios empíricos, por lo que los avances pueden ser mayores, iguales o menores a los proyectados originalmente.

Además la calendarización de las metas se elaboro en base a estadísticas de años anteriores y a criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a las contempladas inicialmente en la etapa de formulación del programa operativo anual.

<u>Ejecución de Acciones de Capacitación Social</u>: En la presente meta se observa un avance significativo al reportarse un total de 3,998 personas que asistieron a los talleres de capacitación del Programa "Padres Trabajando" de una cantidad programada de 2,080.

El resultado obtenido es debido al interés y motivación que manifiestan los padres de familia y maestros en involucrarse en este tipo de estrategias. Además que la definición y programación de las cantidades de las metas, se basan en estadísticas de años anteriores y a la adopción de criterios empíricos, por lo que los avances pueden ser mayores, iguales o menores a los proyectados originalmente.

Además la calendarización de las metas se elaboro en base a estadísticas de años anteriores y a criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a las contempladas inicialmente en la etapa de formulación del programa operativo anual.

0705 Direccion General de Administración

Esta Unidad Administrativa reporta un gasto devengado acumulado por un total de 6 millones 224 mil 639 pesos, que genera un avance acumulado del 33.22 por ciento, en relación con el monto presupuestal anual de 18 millones 737 mil 926 pesos.

Las actividades desarrolladas en este trimestre se orientaron al cumplimiento de las metas establecidas para este periodo y cuyo sustento son las acciones producto de la operación de los siguientes sistemas operativos:

Sistema de Evaluación Programático-Presupuestal: A través de este sistema se llevó a cabo la recopilación, revisión, análisis y consolidación de la información relativa a los avances presentados en cada una de las metas programadas en el calendario trimestral del Programa Operativo Anual por parte de las Unidades Administrativas que integran a esta Dependencia.

Lo anterior, nos permitió estar en posibilidades de formular el primer informe trimestral de evaluación programática presupuestal del ejercicio 2014.

Sistema de Calidad Gubernamental Nuevo Sonora: Durante el presente periodo se llevo a cabo el proceso de auditoría interna con el objeto de verificación el grado de cumplimiento del Sistema de Calidad Gubernamental Nuevo Sonora (SCGNS) en los procesos declarados en el alcance de la auditoria respecto a los requisitos establecidos.

En cuanto el estatus de acciones correctivas, preventivas y recomendadas para la mejora continua, se elaboro una recomendación para la mejora del procedimiento y actividades del área de control vehicular.

Asimismo, se implemento el día de la bermuda que implica la aplicación de la técnica de las 5´S.

Por último, se efectuó la medición de los avances de los objetivos de calidad correspondientes al 4 trimestre del 2013 y el primer trimestre del ejercicio 2014.

Sistema de Administración Documental: Mediante el registro de solventación de observaciones formuladas por el personal revisor de documentos básicos del desarrollo

administrativo lo que contribuye a la entrega de validación de los manuales de organización y sus respectivos organigramas de las Unidades Administrativas que conforman a esta Secretaría.

Posteriormente, se dio inicio a la etapa de revisión y actualización de los manuales de procedimientos, procediéndose a efectuar una sesión de capacitación en la materia.

Resultado de lo anterior se brindaron un total de 36 asesorías a personal de esta Dependencia en lo relativo al registro, modificaciones y actualización de sus instrumentos administrativos en el Sistema Integral de Control y Administración Documental (SICAD).

Sistema de Evaluación al Desempeño: Mediante su ejecución se conto con la disposición de registrar los resultados obtenidos de cada uno de los indicadores genéricos y específicos durante el primer trimestre del presente ejercicio fiscal y que conforman la Matriz de Desempeño Institucional de la mencionada Dependencia.

Los valores obtenidos de carácter negativo, son un reflejo de la aplicación de medidas y lineamientos de austeridad y disciplina presupuestal tendientes a eficientar los gastos operativos y de inversión de la presente Administración Pública.

Sistema de Atención a Fiscalización: A través de este Sistema se brindo apoyo e información documental a personal auditor adscrito al Instituto Superior de Auditoria y Fiscalización (ISAF), quienes llevaron a cabo los trabajos de revisión a los informes trimestrales y de Cuenta Pública correspondiente al ejercicio 2013.

Resultado de lo anterior es que se verificaron de manera documental un total de 14 metas definidas en el Programa Operativo Anual correspondiente al citado ejercicio fiscal.

Asimismo, se formuló un reporte de las metas no cumplidas en donde se especifican las justificaciones que no se alcanzaron las cantidades programadas.

De igual manera, se elaboró el informe acerca de la solventación o medidas dictadas en relación con las observaciones derivadas de la Segunda Auditoria de Gabinete realizada al cuarto trimestre del 2013.

Sistema de Seguimiento Presupuestal: A través de su operatividad se llevo a cabo el seguimiento diario del registro de los diversos movimientos de carácter presupuestal generándose 3 reportes informativos que coadyuvan a la toma de decisiones en cuanto a la aplicación de los recursos presupuestales aprobados a esta Dependencia. Asimismo, se brinda y apoyo técnico a personal de la Comisión de Vivienda del Estado de Sonora lo que contribuye a la elaboración 6 órdenes de pago cuyos recursos destinados a cubrir sus gastos de operación.

Sistema de Administración de Recursos Humanos: En cumplimiento con lo establecido en el Plan de Evaluación del Ejercicio 2014, se efectuó la primera evaluación del desempeño del personal de base adscrito a esta Secretaria siendo en esta ocasión un total de 44 evaluaciones, las que se aplicaron en este periodo que se informa.

De igual manera se elaboraron 36 renovaciones de los contratos de personal que está incluido en la nomina del Programa CreSer con Bienestar.

Sistema de Administración de Inventarios: A través de su ejecución se elaboraron 2 informes solicitados por personal auditor de la Secretaría de la Contraloría y el Instituto Superior de Auditoria y Fiscalización (ISAF).

En atención a la Comisión Estatal de Bienes y Concesiones se actualizaron una parte de los registros de los bienes muebles incorporados en el Sistema Integral de Control y Administración Inmobiliaria (SICAD).

También se suministro información y datos básicos de los bienes muebles para su registro en el software del Sistema de Información de Acciones Gubernamentales (SIA).

Sistema de Información de Acciones Gubernamentales: Se atendió a personal comisionado de la Secretaría de la Contraloría General que verificó la integración del Sistema de Evidencias (SEVI) en esta Dependencia del cual no resultaron ningún tipo de observaciones.

Como parte de las actividades orientadas al inicio del proceso de entrega-recepción 2009-2015, se participó en el curso de capacitación en la operación del software que será utilizado para tal efecto. También se concluyo la captura de la información de las plantillas de personal (III.1); IV.1 Inventario de Bienes Muebles y IV.2 Inventario de Bienes Muebles.

Sistema de Administración de Recursos Materiales: La implementación del sistema permitió la captación de 20 solicitudes de requisición de materiales y suministros; los cuales fueron revisados y en base a la disponibilidad de recursos se estuvo en posibilidades de atender de manera parcial a un total de 10

Sistema de Inventarios: Se concluyo la actualización trimestral del inventario en el sistema de control electrónico.

También se realizaron inventarios físicos en las diversas Unidas Administrativas con el objeto de verificar su congruencia con lo registrado en el sistema de control electrónico.

Por último, se elaboraron la totalidad de los resguardos individuales de activos fijos.

En lo que se refiere a los avances obtenidos de cada uno de las metas trimestrales definidas en el Programa Operativo Anual se describen a continuación:

Administración de Recursos para la Ministración de COVES: A la presente meta se le programó una cantidad de 21 documentos, mismos que al cierre del periodo se alcanzó un total de 6.

La variación negativa es resultado de la aplicación de medidas y lineamientos en materia de austeridad y racionalidad presupuestal

Informes de Evaluación Programática de la Dependencia: La presente meta contempla inicialmente una cantidad de 10 informes, los cuales al finalizar el periodo registraron un total de 10 lo que genero un avance del 100 por ciento al lograr su cumplimiento en relación a lo programado.

Coordinación de la Actualización de Documentos Normativos de la Secretaria: Esta meta registra un alcance de 4 documentos, incorporados 2 al Sistema Integral de Control y Administración Documental (SICAD) siendo estos los correspondientes a la Subsecretaría de Desarrollo Social y Humano y la Dirección General del Programa CreSer y los otros dos documentos se realizaron las modificaciones de sus procedimientos.

El resultado obtenido es igual a la cantidad programada a obtenerse en el periodo lo que permite mostrar un avance del 100 por ciento.

Elaboración de la Matriz de Desempeño Institucional, Proyecto del Presupuesto de Egresos, Programa Operativo Anual y Cuenta Pública: Meta programada para el tercer trimestre.

Meta No. 5 Ejecución de Acciones de Administración de Recursos Humanos, Materiales y <u>Financieros</u>: A esta meta se le asignó una cantidad a realizar de 12 asuntos, reportándose un cumplimiento de 120 al cierre del ejercicio.

El resultado observado es producto de la atención que se brinda a los requerimientos que se presentan en esta Unidad Administrativa.

Asimismo, la definición de las metas programadas se sustenta en estadísticas de ejercicios anteriores y a la utilización de criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a los considerados de manera programática.

0706 Direccion General del Programa Creser

A esta Unidad Administrativa se le aprobó un presupuesto de egresos por 30 millones 561 mil 827 pesos, devengándose en este trimestre un monto por 8 millones 142 mil 417 pesos, lo que suma un total acumulado de 16 millones 785 mil 106 pesos, generándose un avance financiero del avance del 54.92 por ciento, de manera comparativa con la cantidad anual de recursos autorizados para el presente ejercicio fiscal.

En este periodo, se intensificaron las reuniones y otro tipo de eventos relacionados con la consolidación de los espacios de participación social y la atención a las necesidades más sentidas de la población vulnerable participante del nuevo modelo de corresponsabilidad social denominado "vamos juntos" destacándose a continuación las de mayor contribución a las metas establecidas en el Programa Operativo Anual.

Se participó en la planeación de las actividades de logísticas y operativas de las reuniones de entrega de becas a alumnos de educación básica de 10 escuelas de los municipios de Guaymas, Navojoa y Cajeme en coordinación con el Instituto de Becas y Estímulos

Educativos; en los encuentros organizados con personas adultas mayores en Empalme y Cajeme y eventos relacionados con el día de las madres en Guaymas y Cajeme en apoyo al voluntariado de esta Dependencia; así como en las jornadas comunitarias celebradas en los municipios de Cajeme y Navojoa.

Se efectuaron mensualmente evaluaciones de las actividades y resultados obtenidos en las oficinas donde opera el programa siendo en los municipios de: Navojoa, Huatabampo, Cajeme, Guaymas, Nogales y Hermosillo.

En materia del impulso a la participación comunitaria orientada a las acciones ejecutadas colectivamente por los ciudadanos en la búsqueda de soluciones a las necesidades de su vida cotidiana, se promovió la ejecución de procesos de agrupamiento de las personas en condiciones de vulnerabilidad social para defensa y representación de sus interese lo que permitió la instalación de 461 comités, mediante este tipo de participación se está fomentando el tejido social de las organizaciones que son instrumentos claves en el desarrollo de otras formas de participación social.

Se elaboraron un total de 30 informes de la ejecución de la nueva orientación programática con el propósito de contar con una sociedad organizada donde los ciudadanos asuman sus responsabilidades colaborando de manera propositiva en la consecución de objetivos y beneficios colectivos que mejoren la calidad de vida. Es por ello que la actual política social estatal a través de la presente Dependencia se ha preocupado y ocupado por impulsar un Nuevo Modelo que favorezca el ejercicio de la corresponsabilidad entre la sociedad y el Gobierno del Estado.

En este contexto, se promueve que cada comité instalado sea un espacio, en donde converjan el esfuerzo de los ciudadanos y los facilitadores del desarrollo social que son los representantes estatales. Además que se generan nuevas formas de gestión, adquieran conocimientos y obtengan herramientas y habilidades, para la vida social y se tomen en conjunto decisiones para hacer de cada comité un modelo a escala de la comunidad que necesitamos y queremos.

A partir de los principios que guían a esta nueva forma de participación y gestión social, se ha promovido que los comités se abran a la participación responsable y comprometida de las familias, asumiendo corresponsablemente su responsabilidad en los procesos de formación, integración y armonía.

Es por ello que mediante la celebración de más de 127 cursos de capacitación brindados a los facilitadores de desarrollo social en temas diversos como: perspectiva de género, trabajo en equipo, recomendaciones de salud por temporada de calor, automedicación, primeros auxilios, ciclo vital de la familia, organización del gasto familiar, prevención de adicciones, higiene personal, limpieza del hogar, los valores de Unidad, Respeto y Gratitud los cuales en su totalidad fueron replicados en cada uno de los comités formalizados.

La dinámica y el ambiente que se vive en los comités son factores que contribuyen al desarrollo, crecimiento y consolidación de la participación social, considerándose como un espacio en donde se identifican y actúan sobre sus necesidades, prioridades y demandas, los ciudadanos centran su atención y esfuerzos en obtener las ayudas solicitadas por lo que asumiendo esta responsabilidad se brindaron un total de 3,957 apoyos en varias modalidades como: despensas, alimentación, ropa, prestación de servicios públicos gratuitos, medicinas, actas de nacimiento, equipos y aparatos ortopédicos, entre otros.

En cuanto a los resultados alcanzados en las metas incluidas en el calendario trimestral del Programa Operativo Anual son las siguientes:

Coordinar la Instrumentación de Acciones del Programa CreSer con Bienestar: Dicha meta observada un avance superior al 100 por ciento, en relación a la cantidad programada lo que representa un cumplimiento de 30 informes de 15 proyectados inicialmente.

Además la calendarización de las metas se elaboro en base a estadísticas de años anteriores y a criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a las contempladas inicialmente en la etapa de formulación del programa operativo anual.

Impulsar Acciones de Promoción Social: La presente meta registra un avance negativo en relación a la cantidad programada para su cumplimiento, ya que no se alcanzó a integrar ningún documento de los 15 programados, lo anterior es resultado de que se produjeron cambios en la metodología programática implementada, motivo por el cual no se estará en posibilidades de cumplir con las metas establecidas por lo que se solicita su cancelación en este ejercicio fiscal.

Otorgamiento de Apoyos a la Población Objetivo: Esta meta registra un avance superior al 100 por ciento en comparación a la cantidad programada que equivale a la entrega de

3,957 apoyos otorgados a los miembros de los comités participantes en la ejecución de este Programa de una suma de 2,784 apoyos que se proyectaron inicialmente cumplir en este periodo.

El resultado obtenido es debido a la gestión instrumentada para alcanzar el número de apoyos solicitados.

De manera adicional se solicita la incorporación de una nueva meta a partir del presente trimestre siendo la siguiente:

<u>Fomento a la integración social</u>: En lo que respecta a esta meta se programó para este periodo la cantidad de instalación de 300 comités, mismos que se incrementaron a 461 al cierre de este trimestre, en razón de el entusiasmo de la comunidad organizada y el compromiso asumido por los facilitadores del Programa CreSer con Bienestar.

0708 Direccion General de Enlace Institucional

Esta Unidad Administrativa reporta un gasto devengado en este trimestre por la cantidad de 357 mil 384 pesos, lo que origino un total de acumulado de 653 mil 852 pesos, lo que equivale a un avance del 39.14 por ciento, en comparación con el monto presupuestal aprobado para este año de 1 millón 670 mil 505 pesos.

La presente Unidad Administrativa tiene y asume la encomienda establecida de coordinar la implementación y desarrollo de las relaciones interinstitucionales de la Secretaría, así como que aquellos que se vinculan con las organizaciones de la sociedad civil; derivado de lo anterior es que se precisan las actividades realizadas a continuación:

Se brindo diversos tipos de asesorías en materia de: obtención de la Clave Única de Organización Social (CLUNI) ante el Instituto Nacional de Desarrollo Social (INDESOL), y revisión de documentación jurídica básica de organizaciones sociales como: Servicio Fraternal A.C.; Manos Unidas Nacional Internacional; Agrupación de Vecinos del Entorno Ecológico de Apiguay. A.C.; Fundación Dar Cucu, entre otras.

De igual manera, se llevo el acercamiento y el trabajo conjunto con un total de 44 organizaciones sociales que contribuyeron con asistencia y participación en el primer Foro de Desarrollo Colaborativo 2014 organizado por la Secretaría, y en la que personal

asignado a esta Unidad Administrativa participó de manera importante en las actividades logísticas antes, durante y en la clausura del mismo.

También, se efectuaron trabajos de enlace, vinculación interinstitucional que se reflejan en acciones relacionadas con la elaboración de estudios socioeconómicos para diversos programas sociales federales y estatales que generen beneficios a la población vulnerable. Que en este caso se aplicaron a personas que se asientan en el municipio de San Luis Rio Colorado.

Asimismo, se otorgó apoyo técnico a un número de 23 organizaciones en la elaboración y presentación de proyectos enfocados a la procuración de fondos en los esquemas de los Programas de Conversión Social del Instituto Nacional de Desarrollo Social; Peso por Peso del Sistema Estatal DIF-Sonora y Nacional Monte de Piedad, entre otros esquemas de apoyos financieros establecidos para la institución de este tipo de agrupaciones.

Durante este periodo se efectuaron una serie de vistas a instituciones y organizaciones, así como la intervención en reuniones como fueron: las siguientes

- Reunión de trabajo con investigadores del área de nutrición y alimentos del Centro Integral de Alimentación y Desarrollo (CIAD) para presentar el proyecto del Programa Alimenticio para Adultos Mayores formulado por el personal de la Dirección General de Programas Sociales.
- Reunión de trabajo con autoridades de la Coordinación Ejecutiva de Verificación al Comercio Exterior (CEVCE), en donde se reviso el proceso establecido para lograr la realización de los trámites correspondientes para recibir donaciones libre de impuestos, mismo que se realiza por medio de la mencionada Coordinación.
- Reuniones informativas con el Dr. Ricardo Espinoza con el propósito de conocer las características y elementos indispensables para la elaboración del clausulado de actas constitutivas de las organizaciones de la sociedad civil, relativas a recibir donaciones del extranjero y el conocimiento de los requisitos establecidos por el Sistema de Administración Tributaria (SAT) en la materia.
- Participación en la formulación de un diagnostico en materia de la política social implementada en Sonora en coordinación con el personal académico adscrito al Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora.

- Reunión de trabajo con la Federación de Organizaciones Civiles de Sonora A.C. con el objetivo de establecer las bases de coordinación para implementar un programa de cursos y/o talleres de capacitación para integrantes de las mencionadas organizaciones de la sociedad civil.
- Reunión informativa con:
 - Centro de Rehabilitación Integral Teletón-Sonora: con la intención de vincularnos mediante la impartición de talleres de capacitación del Programa "Padres Trabajadores" para beneficiar a los padres de familia que laboran en esta Institución como aquellos que se alojan en el Albergue D' Corazón.
 - Secretaría de Salud Pública: en donde se gestionó el abastecimiento de sobres de suero oral y folletos informativos para entregarlos en los diversos comités ciudadanos del Programa CreSer con Bienestar.

Los avances registrados de las metas contempladas para su ejecución en este periodo fueron las siguientes:

Asesoría y Orientacion a Agrupaciones de la Sociedad Civil: Dicha meta registra un avance del 100 por ciento al otorgarse un total de 15 asesorías a diversas organizaciones, cantidad que coincide con la estimada en la etapa de programación.

Impulso de la Profesionalización de las Agrupaciones de la Sociedad Civil: La presente meta observada una variación positiva, debido a que se reporta al cierre del presente periodo un alcance de 55 apoyos otorgados de una cantidad programada inicialmente de 48.

La causa que origino este resultado es debido a que se celebro el evento del Primer Foro de Desarrollo Social Colaborativo 2014, en donde esta Unidad Administrativa fue quien instrumento un intensa estrategia de sensibilidad con una gran cantidad de organizaciones sociales con el propósito de motivarlas a participar en el referido evento posteriormente se continuó el contacto directo con los mismos para la difusión de las ponencias expuestas y la entrega de su constancia de asistencia al mismo.

Además que la formulación del calendario trimestral se basa en estadísticas de ejercicios anteriores y a la adopción de criterios empíricos, por lo que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a los considerados de manera programática.

<u>Capacitación en Proyectos de Procuración de Fondos para Osc's:</u> Dicha meta inicialmente se proyecto brindar apoyo a 10 organizaciones de la sociedad civil, alcanzándose al cierre del presente periodo la cantidad de 23.

El resultado obtenido es generado por el número de solicitudes presentadas por las organizaciones de la sociedad civil, esta dependencia origina que los resultados obtenidos pueden ser mayores, iguales o menores a los proyectados originalmente.

Convenios de Colaboración con Instituciones y Agrupaciones de la Sociedad Civil: En esta meta se programó para este periodo la cantidad de 3 documentos de coordinación y colaboración para sumar esfuerzos y recursos en la definición, ejecución, evaluación y seguimiento de programas y acciones de impacto social, de los cuales se reporta un avance nulo, debido que no se conto con el interés y disposición de organizaciones sociales, e instituciones educativas de nivel superior y de investigación, es por ello que se solicita la cancelación de la presente meta a partir de este periodo.

Coordinación de la Colaboración y Ejecución de Proyectos de Servicio Social: Se solicita su incorporación al calendario trimestral del Programa Operativo Anual; Se cumplió al 100 por ciento al elaborarse 2 documentos que coinciden con la cantidad programada en este periodo.

0709 Dirección General de Infraestructura Social

La presente Unidad Administrativa registra un monto devengado en este periodo por 2 millones 944 mil 032 pesos, que acumula un gasto de 5 millones 842 mil 952 pesos, que produjo un avance del 13.36 por ciento, en comparación con el total del presupuesto de egresos que suma la cifra de 43 millones 745 mil 965 pesos.

De la serie de actividades desarrolladas en este periodo que se informan es de destacarse las de mayor relevancia y que coadyuvan al cumplimiento del Programa Operativo Anual como son las siguientes:

En lo referente a la ejecución del Programa "Ahorrando para una Vivienda Digna" Se intervino en la organización de eventos de entrega de paquetes de materiales de construcción en los municipios de: Carbó, Cananea, Agua Prieta, Nacori Chico, Caborca, Bacadéhuachi, Navojoa, Hermosillo (Poblado Miguel Alemán), Naco, Cajeme, se recorrió

los municipios de San Pedro de la Cueva, Villa Pesqueira, Mazatán, Opodepe, Rayón, San Miguel de Horcasitas y Suaqui Grande con el propósito de llevar a cabo los procesos de recopilación de firmas de las actas de entrega de recepción de materiales de construcción a celebrarse de manera próxima.

Asimismo, se efectuó una revisión física y documental de proyectos electrónicos en los barrios: La Bola, San Miguelito y La Ladera ubicados en el municipio de Bavispe y que fueron financiados con recursos del Fondo de Aportaciones Federales para Entidades Federativas del ejercicio 2013; también se traslado personal técnico adscrito a esta Unidad Administrativa a los municipios de: San Miguel de Horcasitas, Cucurpe, Empalme, Bácum, Etchojoa, Huatabampo, Álamos, Cumpas, Opodepe, Villa Hidalgo, Huasabas, Bacerac, Ures y Trincheras para supervisar la ejecución de acciones consideradas en el Programa de Empleo Temporal 2013.

De igual manera se intervino en el evento del proceso de entrega-recepción en el que estuvieron representantes de la Secretaría, empresa constructora y los Organismos Operadores Paramunicipales de Agua Potable y Alcantarillado de los municipios de la Colorada, Yécora y Bacanora, en donde se ejecutan obras de construcción y ampliación de los servicios de agua potable y alcantarillado cuyo financiamiento provino de recursos del FAFEF 2013; y se verificó el finiquito de modificación del proyecto de obra en Estación Pesqueira perteneciente al municipio de San Miguel de Horcasitas.

Como parte de la incorporación de nuevas obras a ejecutarse en el presente ejercicio fiscal se realizaron levantamientos técnicos para la generación de presupuestos de obras en los municipios de: Cajeme, Huatabampo y Álamos.

También se supervisó y entrega el finiquito de obra del sistema de agua potable y alcantarillado en la localidad de Puerto Lobos en el municipio de Caborca y la recopilación de necesidades de obras en materia de vivienda en los municipios de: San Ignacio Rio Muerto, Cajeme, Benito Juárez (Villa Juárez) y Navojoa.

Una de las acciones que mas ocuparon tiempo en este periodo son las correspondientes a los trabajos de supervisión de obras ejecutadas con recursos del Fondo de Aportaciones para Entidades Federativas 2013 ubicadas en los Municipios de: Baviácora, Banámichi, Bavispe, Cajeme, Quiriego, Nacozari de García, San Luis Río Colorado, Rosario Tesopaco, San Ignacio Rio Muerto, La Colorada, Opodepe, Magdalena, Rayón, Bacanora,

Ures, Etchojoa, Huatabampo, Sahuaripa, Yécora, Santa Ana, Cucurpe, Santa Cruz, Cananea, Bacoachi, Villa Hidalgo, Bacadéhuachi, Nacori Chico y San Miguel de Horcasitas.

De igual manera se intervino en: revisión de viabilidad del proyecto de equipamiento de pozo en Bacadéhuachi; verificación de la ejecución del proyecto de obra del Programa de Infraestructura Básica en el municipio de Suaqui Grande; seguimiento a las observaciones formuladas por la Secretaría de la Contraloría a la obra ejecutada en la localidad de Balsimaco en el municipio de Cucurpe y cuyo financiamiento era del Programa de Apoyo a zonas Prioritarias 2012; supervisión del proyecto de ampliación del sistema de agua potable y alcantarillado en Rayón; verificación física de la ejecución de acciones de mejoramiento de vivienda en Álamos y la entrega de paquetes de materiales y recopilación de firmas correspondientes en las constancias del proyecto denominado "construcción del Centro de Lideres Laicos ubicado en San Carlos Nuevo Guaymas.

En consideración a las medidas y lineamientos que se aplican en materia de austeridad y disciplina presupuestal es que se llevo a cabo un análisis a detalle de la situación de las metas contempladas, lo que origino como resultados la modificación de las cantidades de las metas trimestrales incorporados al Programa Operativo Anual. Además, se contempla la instrumentación de nuevas estrategias programáticas de infraestructura denominadas: "Programa de Mejoramiento de Vivienda" y "Programa de Infraestructura Básica y Recreación y Deporte (PISRyD).

En relación con el primer programa antes mencionado se tiene proyectado una meta anual de entrega de 404 paquetes de materiales de construcción, en este periodo se alcanzó aplicar recursos presupuestales que permitieron el otorgamiento de un paquete que a través de su aplicación generó una serie de trabajos de rehabilitación de una vivienda en condiciones precarias ubicada en los linderos del Cerro de la Campana en Hermosillo.

Con respecto al segundo se coordino la recopilación de información básica para la elaboración de los proyectos técnicos referentes a dos granjas avícolas a construirse en los municipios de Benito Juárez Álamos, así como el correspondiente a la reconstrucción de la unidad deportiva localizada en la Colonia Sostenes Valenzuela Miller en Ciudad Obregón las cuales habrán de contar con recursos financieros asignados a este programa.

En relación con los resultados que se observan en las metas calendarizadas para su cumplimiento en este trimestre se precisan a continuación:

<u>Ejecución de Obras de Infraestructura Básica del Programa de Infraestructura de Áreas Marginadas (PIAM)</u>: Esta meta desde el anterior trimestre fue cancelada en razón de que los recursos presupuestales se transfirieron a un nuevo programa orientado a ampliar y fortalecer la infraestructura y equipamiento en recreación y deporte.

<u>Ejecución del Programa de Infraestructura Básica, Recreación y Deporte (PIBRYD)</u>: Ante la aplicación de lineamientos y medidas de racionalidad y disciplina en la administración presupuestal, se redujo el monto asignado a este nuevo programa, por lo que se ha solicitado modificar la cantidad programada para el presente ejercicio fiscal.

El avance registrado es negativo al no contarse con una oportuna autorización de los recursos para la ejecución de este programa.

<u>Integración de Actas de Instalación de Grupos de Ahorro del Programa para una Vivienda</u>
<u>Digna</u>: La presente meta fue cancelada en el anterior trimestre, por lo que no registra ninguna cantidad alcanzada.

<u>Instrumentación de Sistemas de Control Presupuestal por Proyecto</u>: Ante el desfase observado en la liberación oportuna de los oficios de autorización para la aplicación del gasto de inversión, es que nos vimos en la necesidad de solicitar modificar las cantidades proyectadas para cada uno de los trimestres del Programa Operativo Anual.

En base a lo anterior, es que se define e incorpora una cantidad total de alcanzarse de 18 documentos, de los cuales se determinó la obtención de 7 para este periodo, lo que se logro en igual cantidad por lo que su alcance registra un 100 por ciento.

<u>Informes de Seguimiento Físico y Financiero por Programa</u>: Esta meta reporta un avance del 100 por ciento al elaborarse y presentarse un informe que coincide con la cantidad proyectada inicialmente.

<u>Instrumentación del Programa Ahorrando para una Vivienda Digna</u>: En este periodo no se contempla ninguna cantidad programada a alcanzar.

<u>Instrumentación del Programa Mejoramiento de Vivienda</u>: Se solicita su incorporación al calendario trimestral del Programa Operativo Anual; considerando la ejecución de un nuevo programa social a cargo de esta Unidad Administrativa.

Derivado de lo anterior se tiene proyectado una cantidad a alcanzar en el presente año de 404 paquetes de materiales de construcción a entregarse a la población en condición de pobreza y marginación cuya ubicación se registra en las regiones y municipios considerados prioritarios para la política social estatal.

En cuanto al resultado generado en este trimestre se informa la entrega de un paquete de materiales que es similar a la cifra programada, con lo que se logro un avance del 100 por ciento.

0710 Unidad de Asuntos Jurídicos

Esta Unidad Administrativa reporta en este periodo un monto devengado por 283 mil 057 pesos, que suman un total acumulado de 584 mil 010 pesos, con un registro de un avance del 47.42 por ciento, en la aplicación del presupuesto de egresos aprobado que es de 1 millón 231 mil 585 peso.

Las actividades efectuadas en este trimestre se encaminaron a impulsar el cumplimiento de los ordenamientos jurídicos vigentes y de aplicación normativa en la ejecución de los programas, estrategias y acciones que coordina la Secretaría destacando las de mayor relevancia como fueron las siguientes:

SEDESSON Transparente: A través del Sistema INFOMEX se recibieron y atendieron en los tiempos y procesos establecidos un total de 20 solicitudes de información, mismas que por su temática se ubican en la siguiente clasificación: 4 corresponden a buen gobierno, 2 al aspecto económico y 4 se declinaron por los datos requeridos no eran competencia de la presente Dependencia, por lo que se turnaron a las instancias responsables como: Comisión de Vivienda del Estado de Sonora (COVES); Comisión del Deporte del Estado de Sonora (CODESON) Sistema de Desarrollo Integral de la Familia del Estado (DIF Sonora) y la Secretaría de Hacienda.

Asimismo, en este periodo se intervino en una serie de diligencias ante el Instituto de Transparencia Informativa del Estado (ITIES) en razón de que se presento un recurso de revisión en esta materia por parte de un solicitante inconforme con la respuesta otorgada.

Asesoría Normativa: Una de las acciones que demandan un mayor tiempo y preparación es el otorgamiento de asesorías en materia jurídica que registró un total de 35 de ellas.

La interpretación de la normatividad aplicable y vigente; así como la revisión y análisis de ordenamientos y proyectos de carácter legal se otorgaron a titulares de las diversas Unidades Administrativas que integran a esta Secretaría, así como servidores públicos adscritos a la misma.

Integración Normativa: Con el propósito de observar las disposiciones jurídicas aplicables en materia de acciones de coordinación interinstitucional en donde se conjugan esfuerzos y recursos entre esta Secretaría y el Sistema de Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Sonora se elaboraron y presentaron para su revisión y análisis por parte de los directivos del Sistema antes mencionado los siguientes proyectos:

- Contrato de comodato de bienes muebles, cuyo propósito es establecer las bases para la aceptación y entrega en comodato de una relación de bienes muebles, obligaciones a responsabilizarse de manera directa de su destino, uso y manejo respectivo.
- Convenio de colaboración institucional su objetivo es fijar las bases para la colaboración en materia de la reasignación y adscripción temporal de personal que desempeña actividades laborales en el Sistema DIF Sonora.

Los resultados de las metas establecidas para su cumplimiento en este periodo incluidas en el Programa Operativo Anual se describen a continuación:

<u>Integración de Documentos y/o Normativos En Materia De Desarrollo Social:</u> Inicialmente se contemplo la cantidad de 11 documentos, de los cuales se reportan la formulación de 2.

El cumplimiento de la meta programada está en función del número de solicitudes y/o ordenes que se presenten en el periodo, por parte de los titulares de las Unidades Administrativas que firman parte de la presente Dependencia.

Además que la definición e incorporación de las cantidades de las metas definidas en el calendario trimestral se realizó en base a la utilización de estadísticas de años anteriores y a la utilización de criterios empíricos al momento de su integración programática.

Otorgamiento de Asesoría y Apoyo Jurídico: La presente meta se le asigno la cantidad de 14 asesorías a otorgarse, reportándose un incremento al cierre con un total de 35 de las mismas.

El logro de la cantidad programada, depende de la frecuencia con que se presentan las solicitudes verbales y/o escritas de asesorías y consultas de parte de funcionarios y servidores públicos adscritos a la Secretaría motivo por el cual su resultado puede ser mayor, igual o menor a los contemplados originalmente.

Además, que el calendario trimestral del Programa Operativo Anual se elabora en base a estadísticas de años anteriores y a la utilización de criterios empíricos.

Atención a Solicitudes de Acceso a la Información que los Ciudadanos Presentan a la Dependencia: Inicialmente se proyecto como cantidad a obtenerse en este periodo de 14 solicitudes de las cuales se atendieron un total de 20.

El alcance de la meta programada se sustenta en el número de las solicitudes que presentan los ciudadanos en materia de información pública.

Además la formulación del programa operativo anual, se base a estadísticas de ejercicios fiscales anteriores y a la utilización de criterios empíricos por lo que los avances que se registren pueden ser mayores, iguales o menores a los contemplados originalmente.

0711 Direccion General de Programas Sociales

La presente Unidad Administrativa reporta un monto devengado de 1 millón 916 mil 299 pesos, que suman un total acumulado de 3 millones 226 mil 173 pesos, lo que equivale a un avance del 5.51 por ciento en comparación con los recursos presupuestales aprobados para este año que son 58 millones 509 mil 408 pesos.

Las actividades efectuadas en este periodo, se enfocaron primordialmente a la instrumentación de los programas sociales que coordina esta Dirección General, así como

la constante actualización e integración de documentos normativos y de información básica de los resultados obtenidos destacándose los siguientes:

Programa de Apoyo a Adultos Mayores: En este trimestre se continúa con la entrega del apoyo económico del año 2013 a los beneficiarios contemplados tanto en el padrón base como en el de nuevo ingreso. También se está efectuando la reposición de tarjetas que han sido extraviadas por los propios beneficiados.

Con la finalidad de contar con información actualizada y necesaria para la entrega o transferencia del apoyo económico correspondiente al año 2014, de manera permanente se está depurando el padrón de beneficiarios, por lo cual en este trimestre se han dado de baja a personas que se han incorporado a los programas de Oportunidades o Pensión para Adultos Mayores, lo cual se detecta mediante el cruce de información de los programas antes mencionados. También se dieron de baja a los fallecidos, según los reportes proporcionados por la Dirección General del Registro Civil.

Programa Crédito para Autoempleo: Debido a que en el registro de demanda de financiamiento para proyectos productivos que se tiene en esta Unidad Administrativa se cuenta con una gran cantidad de solicitudes de crédito en este período se realizaron una serie de visitas domiciliarias o llamadas telefónicas para conocer las condiciones socioeconómicas de los solicitantes, así como para poder valorar la viabilidad técnica y financiera de las opciones de los micronegocios en los cuales se invertirá el crédito solicitado.

Se aprobó un paquete de 11 proyectos; de los cuales 9 corresponden al municipio de Cajeme, 1 a Hermosillo y 1 a Huatabampo. Algunos expedientes están debidamente integrados y en otros queda pendiente algún requisito para poder efectuar la liberación del financiamiento ante el Fondo Nuevo Sonora.

Jornadas de Atención Comunitaria: La Secretaría de Desarrollo Social y el Club Rotario Hermosillo Pitic efectuaron la primera brigada para donación de lentes de lectura o vista cansada a personas con debilidad visual.

El evento en mención se realizó el 14 de junio teniendo como sede la Escuela Primaria "Jaime Torres Bodet" ubicada en la Colonia Miravalle de Ciudad Obregón. Se atendieron a 492 personas a quienes se les entregó de forma gratuita los lentes para lectura o vista cansada con la graduación requerida.

Dentro de los datos socioeconómicos de los beneficiarios, se destacan los siguientes:

- 72 por ciento son mujeres.
- 14 por ciento está en el rango de 17-40 años, 41 por ciento tiene entre 41 y 55 años, 29 por ciento tiene entre 56 y 65 años mientras que el 16 por ciento es de 60 y más años.
- 4 por ciento de los beneficiarios mayores de edad manifestaron no tener empleo.
- Dentro de las principales ocupaciones se encuentran: hogar, empleado, pensionado, ventas, albañil, jornalero, entre otras.
- 43 beneficiarios carecen de servicio médico.
- 37 por ciento cuenta con Seguro Popular y 59 por ciento está afiliado al IMSS.

Planeación, Seguimiento y Evaluación de Programas: Para sustentar los procesos de operación, seguimiento y evaluación de los programas sociales a cargo de esta Unidad Administrativa, se formularon los siguientes documentos:

- 1. Reporte de actividades correspondientes al primer trimestre de 2013.
- 2. Propuesta para realización de Brigadas para Donación de Lentes de vista cansada.
- 3. Reporte y padrón de beneficiarios de la Brigada para Donación de Lentes de vista cansada, efectuada el día 14 de junio en Cd. Obregón.
- 4. Perfil sociodemográfico de los beneficiarios del Programa de Apoyo a Adultos Mayores.
- 5. Propuesta para modificación del Programa de Apoyo a Adultos Mayores.
- 6. Resultados de las encuestas de calidad en el servicio aplicadas a beneficiarios del Programa de Apoyo a Adultos Mayores.
- 7. Reporte de resultados de los programas coordinados por esta Unidad Administrativa para su incorporación al Quinto Informe de Gobierno.

En relación con los avances presentados en las metas programadas para su cumplimiento en este periodo, estos se mencionan a continuación:

<u>Evaluación y Seguimiento de Programas y Acciones Sociales</u>: Esta meta registra el alcance de 7 documentos de un número de 4 que inicialmente se programaron para su logro en este trimestre.

Es mencionar que la cantidad de la meta se sustenta en estadísticas de años anteriores, y criterios empíricos, además está sujeta a la presentación de requerimientos internos de orden informativo y documental por parte de los titulares de las Unidades Administrativas que forman parte de la presente Dependencia y externos provenientes de las Secretarías de: Gobierno, Hacienda y Contraloría General y Técnica del Ejecutivo, entre otros; por los que los resultados pueden ser mayores, menores o iguales a las proyectados originalmente.

Realización de Jornadas de Atención Ciudadana: Originalmente esta meta no se le programó ninguna cantidad a alcanzar, sin embargo se optó por realizar la primera brigada para donación de lentes para vista cansada; debido a la disponibilidad de lentes por parte del Club Rotario y tomando en consideración que en las anteriores Brigadas Oftalmológicas realizadas, a un porcentaje cercano al 50% de las personas consultadas se les detectó presbicia o vista cansada, por lo cual no requieren de un lente con graduación especializada.

<u>Ejecución del Programa CreSer con Autoempleo</u>: Inicialmente se considero el otorgamiento de 60 créditos para la instrumentación de iniciativas de proyectos productivos, de los cuales se reportan un cierre con la cantidad obtenida de 11.

Lo anterior es producto de no contar con una asignación presupuestales en este ejercicio fiscal, por lo que se encuentra operando el mencionado programa en base a los recursos provenientes de la captación de recuperaciones de créditos otorgados en periodos anteriores.

<u>Ejecución del Programa CreSer con Madres Jefas de Familia y Instalación de Estancias de Día para Adultos Mayores</u>: Se solicito su cancelación a la Secretaría de Hacienda al no aprobarse recursos presupuestales para su ejecución.

<u>Ejecución del Programa CreSer con Adultos Mayores:</u> Para este trimestre se contemplo contar con un padrón de beneficiarios cuya cantidad se calculo en 50,000 al cierre del periodo se registra un nulo avance, debido a la aplicación de medidas y lineamientos en materia de austeridad y disciplina presupuestal que ha afectado negativamente en la disponibilidad oportuna de los apoyos económicos a entregar a los adultos mayores.

0712 Centro Estatal de Desarrollo Municipal (Cedemun)

El presente Organismo Desconcentrado se le autorizó un presupuesto de egresos por un total de 13 millones 402 mil 461 pesos, reportando un gasto devengado acumulado al segundo trimestre por la cantidad de 5 millones 573 mil 200 pesos, lo que representa un avance del 41.58 por ciento, con respecto al monto anual a aplicarse en el presente ejercicio fiscal.

En este periodo que se informa se llevaron a cabo una serie de eventos, acciones y actividades dirigidas a la consolidación y fortalecimiento de los gobiernos y administraciones municipales, sobresaliendo las siguientes:

Ejecución del Programa Agenda para el Desarrollo Municipal: En este trimestre, nos comunicaron los cambios a la metodología del Programa Agenda Desde lo Local que además modifico su denominación a Programa Agenda para el Desarrollo Municipal en su versión 2014, para difundir este nueva orientación programática se diseño e instrumento una serie de reuniones de capacitación en la materia.

Es por ello, que se realizaron 3 talleres de elaboración de autodiagnosticos municipales cuya dinámica de trabajo inicio con la integración de mesas de trabajo, en donde participan funcionarios públicos y enlaces municipales del programa que en conjunto interactúan e identifican las áreas de oportunidad en los 7 ejes que conforman la nueva metodología del programa en mención.

En base a lo anterior, es que se aportan y enlistan una serie de propuestas de proyectos y acciones orientadas a contribuir en el alcance de los diversos parámetros establecidos que inciden en el desarrollo institucional de este orden de gobierno obteniéndose al finalizar los respectivos diagnósticos formulados por los propios participantes.

Los enlaces y verificaciones que acudieron provenían de instituciones educativas de nivel superior como las Universidades de Sonora y de la Sierra e Institutos Tecnológicos Superiores de Cajeme y Nogales.

Coordinación Estado-Federación: Derivado del acuerdo de coordinación formalizado con el Instituto Nacional del Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED) se organizó un taller de programas federales y elaboración de proyectos con el objetivo de brindar a los

presidentes y funcionarios públicos municipales herramientas necesarias para que conozcan y ejecutan de manera eficiente y eficaz los recursos provenientes de los diversos programas federales.

Al evento en cuestión se conto con la intervención del presidente del organismo descentralizado federal antes citado quien resalto la importancia de una mayor celebración de este tipo de encuentros entre los responsables de la operación del programa que coordina el Gobierno Federal y los instrumentadores directivos que son funcionarios y/o servidores públicos municipales generándose con esto un alto nivel de retroalimentación de conocimientos entre ambas partes.

Por último, la gran mayoría de las personas que recibieron información actualizada prevenían de 52 municipios.

Fortalecimiento de la Administración Hacendaria Municipal: En el marco del convenio suscrito con la Congregación Mariana Trinitaria en este periodo se brindo apoyo técnico para la realización de 59 trámites orientados a recibir recursos para la adquisición y/o donación de materiales a utilizar en la ejecución de diversos obras públicas en 26 municipios del Estado mediante una inversión de 4 millones 900 mil 500 pesos.

Asimismo, se coadyuvo en la instrumentación de 97 trámites por parte de 17 grupos comunitarios quienes tuvieron como intervención a los propios gobiernos municipales en donde se aplicaron por parte de los mismos grupos la cantidad de 6 millones 100 mil 300 pesos, de manera global la citada Congregación aportó la suma de 3 millones 800 mil pesos.

Se impulso en coordinación con la Secretaría de Hacienda a través de la Dirección General de Contabilidad de Gubernamental la celebración de un curso de capacitación sobre el software SAACG, en donde se conto con la asistencia de los funcionarios y servicios públicos de los 72 municipios que integran el Estado, los instructores del referido curso previenen del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Publicas (INDETEC) que en cumplimiento con sus funciones ha venido coadyuvando a que los entes públicos cumplan con la que la Ley General de Contabilidad Gubernamental establece, así como la normatividad emitida por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC), respecto al uso de herramientas informativas para llevar el sistema contable.

Durante el desarrollo de la capacitación que tuvo duración de una semana se abordo las características, objetivos y utilidad del Sistema Automatizado de Contabilidad Gubernamental (SACG) a utilizarse para los municipios de escaso desarrollo operativo que no les es posible la operación de sistemas integrales de información, esta herramienta informativa apoya en el cumplimiento de los registros contables como se establece en la normatividad emitida por la Ley General de Contabilidad Gubernamental.

Además de lo anterior, se dieron a conocer los alcances del nuevo sistema denominado "Sistema Automatizado de Administración y Contabilidad Gubernamental" (SAACG.MET), desarrollado en una plataforma tecnológica más robusta, manifestándoles el compromiso del Instituto en mención de otorgarles el debido aseguramiento técnico contable y acompañamiento en la revisión de avances de los procesos para la implementación de la herramienta informativa que soporte el Sistema de Contabilidad Gubernamental de este orden de gobierno.

Asimismo, se intervino en la integración de documentación diversa para la realización de 32 municipios de un total de 66 tramites orientados a la gestión y entrega de recursos financieros provenientes de los programas establecidos a favor de las haciendas municipales como son: Ramo Presupuestal Federal 23 de Cultura, Fondo de Infraestructura Deportiva y Proyecto de Desarrollo Regional; Fideicomiso Puente Colorado, y del Fondo de Pavimentación, Espacios Deportivos, Alumbrado Públicos y Rehabilitación de Infraestructura Educativa para Municipios y del Distrito Federal (FOPEDEP).

Para coadyuvar en el seguimiento de la recepción, revisión y análisis del ejercicio de los recursos federales provenientes de las participaciones del Ramo 28 y Aportaciones del Ramo 33. Se formularon 6 informes de periocidad mensual.

También se brindaron la cantidad de 17 asesorías a igual número de municipios en aspecto como los referentes a la integración y publicación en el Boletín Oficial del Gobierno del Estado de ampliaciones a las Leyes y Presupuestos de Ingresos y Modificaciones de Presupuestos de Egresos 2014; definición de medidas de solventación de auditorías practicadas por el Instituto Superior de Auditoria y Fiscalización (ISAF) a 4 gobiernos y administraciones públicas municipales que lo solicitaron, entre otro.

Difusión y Promoción Municipal: En este aspecto en coordinación con el Instituto Nacional del Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED) se instrumento el proceso de actualización de la información básica a incluirse en el contenido de los proyectos de las enciclopedias correspondientes a los municipios de: Aconchi, Agua Prieta, Altar, Arivechi, Arizpe, Átil, Bacadéhuachi, Bacanora, Bacerac, Bacoachi, Bácum, Banámichi, Baviácora, Bavispe, Benjamín Hill, Caborca, Cajeme, Cananea, Carbó, Colorada, Cucurpe, Cumpas, Divisaderos, Empalme, Etchojoa, Fronteras, General Plutarco Elías Calles, Granados, Guaymas, Hermosillo, Huachineras, Huasabas, Huatabampo, Huépac, Imuris, y Magdalena.

Registrándose un avance del 50 por ciento en la integración, revisión y cotejo de los datos incorporados al software habilitado para el cumplimiento del mencionado proceso.

Transparencia Municipal: En apoyo a las actividades que efectúa el Instituto de Transparencia Informativa del Estado de Sonora (ITIES) se ejecutaron una serie de acciones de coordinación con el propósito de que todos los municipios tengan y operen un portal web de transparencia.

Durante este trimestre se brindo capacitación en el uso del mencionado sistema a 14 municipios, a fin de que actualicen su información pública básica; e incluso se han presentado problemas con el acceso a la red, y se les ha proporcionado el apoyo necesario para subsanar este tipo de problemas.

Los mencionados municipios beneficiarios de la realización de estas acciones fueron: Altar, Bácum, Tubutama, General Plutarco Elías Calles, Magdalena de Kino, San Miguel de Horcasitas, Santa Ana, Moctezuma, Etchojoa, Naco, Arivechi, Granados, Santa Cruz y Suaqui Grande.

Seguimiento y Evaluación del Desarrollo Municipal: Durante este periodo, se captaron revisaron y atendieron la cantidad de 72 oficios turnados por diversas instancias como: Oficina del Ejecutivo, dependencias y organismos del Gobierno del Estado, e instituciones educativas de nivel superior, centros de investigación y presidentes municipales arrojando al cierre del ejercicio trimestral la información de que a todos se les brindo respuesta positiva a los asuntos planteados.

Las metas establecidas para su cumplimiento en este periodo trimestral observan los siguientes avances:

Municipios Participantes en el Programa Agenda Desde Lo Local: Esta meta registra un alcance de 8 municipios de una cantidad programada de 14, en razón de que los gobiernos y administraciones municipales no han mostrado interés en incorporarse a el mencionado programa, además se ha estado aplicado una serie de medidas y lineamientos de austeridad y disciplina presupuestal que han afectado la realización de visitas a los municipios para llevar actividades de promoción del referido programa.

<u>Promoción de Programas y Acciones del Fortalecimiento de la Administración Hacendaria</u> <u>Municipal</u>: Esta meta se le contemplo inicialmente la cantidad de 105 asesorías a otorgarse reportando un cumplimiento en el periodo de 334 de las mismas.

El resultado obtenido es debido a que se depende del número de solicitudes y/o requerimientos verbales planteados por presidentes municipales y funcionarios públicos municipales en materia de asesorías y/o apoyos técnicos.

Ejecución de Programas y Acciones de Capacitación y Profesionalización Municipal: A dicha meta se le asigno un logro de 39 acciones de las cuales se registraron un total de 90, producto de que en base a la coordinación con diversos organismos federales y estatales se estuvo en condiciones de conjuntar esfuerzos para llevar a cabo un alto número de programas y acciones orientadas a la profesionalización de los servidores públicos municipales.

Además la definición de las metas se sustentan en estadísticas de años anteriores y criterios empíricos, por lo que los resultados pueden ser mayores, iguales o menores a los proyectados.

<u>Coordinar Acciones de Seguimiento y Evaluación del Desarrollo Municipal</u>: Esta meta contempla como resultado obtenido un total de 108 acciones de una cantidad programada inicialmente de 36.

El alcance que se registra, depende en gran medida de parte de las solicitudes que presenten los presidentes y funcionarios municipales, así como la ejecución de acciones de coordinación y capacitación que se desarrollen en el periodo, por lo que los resultados pueden ser mayores, iguales o menores a los programados.

Impulso del Programa de Hospedaje de Páginas Web Municipales: A esta meta se le preciso una cantidad de 13 acciones de apoyo y/o asesorías a los municipios en materia de informática, reportándose un logro de 14

El resultado registrado tiene su origen en el establecimiento de acciones de coordinación con el Instituto de Transparencia Informativa del Estado de Sonora, lo que posibilito el logro antes mencionado.

0713 Comision de Vivienda del Estado de Sonora (COVES)

Este Organismo Descentralizado registro en este periodo un monto devengado por la suma de 5 millones 772 mil 464 pesos, que acumulado arroja un total de 8 millones 224 mil 675 pesos, un avance financiero del 24.14 por ciento en la aplicación del presupuesto de egresos anual de 34 millones 075 mil pesos.

En este trimestre, se llevo a cabo la ejecución del Programa Federal denominado Vivienda Digna de FONHAPO en el que se conjuntan recursos federales y estatales con la finalidad de reducir la pobreza y contribuir a la igualdad de oportunidades para que todos los sonorenses mejoren su calidad de vida mediante el acceso a una vivienda digna.

Mediante este Programa Convenido se apoyo de manera directa a 65 solicitantes considerados como personas de menores ingresos económicos y que presentan carencia de espacios disminuyendo los índices de rezago social con la mejora de los servicios básicos como el acceso al agua y a un baño, a través de este tipo de acciones que contribuyeron a la construcción de una vivienda nueva se alcanzo a beneficiar a un total de 325 ciudadanos.

En su primera etapa de instrumentación del referido programa se trabajo en los municipios de Rosario Tesopaco (17), Arivechi (7) y Divisaderos (26) alcanzándose en total la construcción de 50 espacios habitaciones.

Por lo que se refiere a la segunda etapa esta abarco los municipios de Hermosillo (3) y Empalme (12) en donde logro la ejecución y entrega de un total de 15 viviendas edificadas.

En cuanto a los resultados obtenidos en las netas programadas para su alcance en este periodo. Se observa lo siguiente:

<u>Construcción de Vivienda</u>: Originalmente no se estableció la cantidad alguna, sin embargo se alcanzó a construir un total de 65 viviendas.

Es importante señalar, que la calendarización trimestral se elabora en base a estadísticas de ejercicios fiscales anteriores y a la utilización de criterios empíricos por lo que, los avances que se registren pueden ser mayores, iguales o menores a los contemplados originalmente.

Control y Seguimiento Administrativo y de Servicios para el Desarrollo Social: Esta meta reporta un avance del 100 por ciento al elaborarse y presentarse 4 informes que coincide con la cantidad proyectada inicialmente.

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

DEFENDENCIA. UI SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL						SECONDO TIVI	IVILOTIAL
CLAVE PROGRAMATICA		AN	IUAL		TRIMESTRE		0/
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	I O N UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL 01 SECRETARIA	PESOS PESOS	\$253,668,184 \$40,856,121	\$325,605,564 \$46,033,290	\$45,664,949 \$10,626,163	\$36,318,318 \$7,519,371	\$65,463,019 \$14,119,678	25.81 34.56
6 PROTECCION SOCIAL							
08 OTROS GRUPOS VULNERABLES							
E1 SONORA SOLIDARIO							
1 AYUDEMOS A AYUDAR							
P PLANEACIÓN, SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS							
001 DIRECCIÓN Y COORDINACIÓN DE LAS POLÍTICAS PARA EL DESAI SOCIAL.	RROLLO						
A POBLACIÓN ABIERTA							
13 TODO EL ESTADO							
001 REGISTRO DE BENEFICIARIOS DE LOS PROGRA	AMAS SOCIALES BENEFICIARIO	74000	70294	23170	9787	21921	31.18
002 CONTROL Y SEGUIMIENTO DE ATENCION CIUD.	ADANA PERSONA	6320	4974	1680	177	351	7.06

DOCUMENTO

INFORME

PESOS

96

12

216

\$2,105,869

12

216

\$2,355,114

24

\$61,866

20

54

\$448,370

36

108

\$860,951

40.91

50

50

40.88

- A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO

004 IMPULSO AL DESARROLLO SOCIAL REGIONAL

001 SEGUIMIENTO DE LAS ACCIONES QUE INTEGRAL LA RED ESTATAL PARA EL DESAROLLO SOCIAL

003 ACCIONES DE PROMOCION Y DIFUSION DE LA POLITICA SOCIAL DOCUMENTO

- 002 EJECUCION DE ACIONES DE CORRESPONSABILIDAD
- GUBERNAMENTAL

 O2 SUBSECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO

6	PROTECCION SOCIAL	

- 08 OTROS GRUPOS VULNERABLES
 - E1 SONORA SOLIDARIO
 - 1 AYUDEMOS A AYUDAR
 - P PLANEACIÓN, SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS
 - 002 PLANEACIÓN, CONTROL Y EVALUACIÓN DE PROGRAMAS PARA EL DESARROLLO SOCIAL.
 - A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA			AN	IUAL		TRIMESTRE		
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
001	COORDINAR LA EJECUCION Y EVALUACION DE PROGRAMAS Y ACCIONES SOCIALES	DOCUMENTO	12	12	3	3	6	50
002	2 IMPULSAR LA CORRESPONSABILIDAD GUBERNAMENTAL EN PROGRAMAS Y ACCIONES DE DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO	REUNIÓN	40	46	10	11	27	58.7
03 SUBSECRETARIA DE PARTICIPACION CIU	DADANA Y ENLACE INSTITUCIONAL	PESOS	\$2,447,126	\$2,385,266	\$86,990	\$563,411	\$1,040,720	42.53
6 PROTECCION SOCIAL								
08 OTROS GRUPOS VULNERABLES								
E1 SONORA SOLIDARIO								
1 AYUDEMOS A AYUDAR								
P PLANEACIÓN, SEGL	JIMIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS							
002 PLANEACIÓN, DESARROLLO	CONTROL Y EVALUACIÓN DE PROGRAMAS PARA EL SOCIAL.							
A POBLAC	IÓN ABIERTA							
13 TOI	DO EL ESTADO							
001	PLANEAR Y COORDINAR LOS PROGRAMAS DE TRABAJO EN MATERIA DE PARTICIPACION CIUDADANA Y ENLACE INSTITUCIONAL	INFORME	13	13	3	2	6	46.15
002	2 COORDINAR LA INSTRUMENTACION DE ACCIONES DE CORRESPONSABILIDAD SOCIAL	REUNIÓN	69	60	17	20	28	46.67
04 DIRECCION GENERAL DE PARTICIPACION	CIUDADANA	PESOS	\$6,324,391	\$6,178,142	\$92,790	\$1,138,248	\$2,327,058	36.79
6 PROTECCION SOCIAL								
08 OTROS GRUPOS VULNERABLES								
E1 SONORA SOLIDARIO								
1 AYUDEMOS A AYUDAR								
E PRESTACIÓN DE SE	RVICIOS PÚBLICOS							
002 PARTICIPACIÓ	N SOCIAL							
A POBLAC	IÓN ABIERTA							
13 TOI	DO EL ESTADO							
001	SEGUIMIENTO DE PARTICIPACION SOCIAL	REUNIÓN	187	370	52	85	197	53.24
002	2 EJECUCION DE ACCIONES DE CAPACITACION SOCIAL	PERSONA	9280	12390	2080	3998	8978	72.46
05 DIRECCION GENERAL DE ADMINISTRACIO	ON .	PESOS	\$18,737,926	\$18,926,959	\$3,040,288	\$4,413,353	\$6,224,640	33.22

54.92

\$16,785,106

GOBIERNO DEL ESTADO DE SONORA

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA		LINIDAD	ANU	JAL	TRIMESTRE		0/
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE

- 6 PROTECCION SOCIAL
 - 08 OTROS GRUPOS VULNERABLES
 - E1 SONORA SOLIDARIO
 - 1 AYUDEMOS A AYUDAR
 - M APOYO AL PROCESO PRESUPUESTARIO Y PARA MEJORAR LA EFICIENCIA INSTITUCIONAL
 - 001 CONTROL Y SEGUIMIENTO ADMINISTRATIVO Y DE SERVICIOS PARA EL DESARROLLO SOCIAL.
 - A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO

_									
	001	ADMINISTRACION DE RECURSOS PARA LA MINISTRACION DE COVES	DOCUMENTO	84	63	21	6	6	9.52
	002	INFORMES DE EVALUACION PROGRAMATICA DE LA DEPENDENCIA	INFORME	46	46	10	10	26	56.52
	003	COORDINACION DE LA ACTUALIZACION DE DOCUMENTOS NORMATIVOS DE LA SECRETARIA	DOCUMENTO	15	15	4	4	10	66.67
	004	ELABORACION DE LA MATRIZ DE DESEMPEÑO INSTITUCIONAL, PROYECTO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS, PROGRAMA OPERATIVO ANUAL Y CUENTA PUBLICA	DOCUMENTO	4	5	0	0	2	40
	005	EJECUCION DE ACCIONES DE ADMINISTRACION DE RECURSOS HUMANOS, MATERIALES Y FINANCIEROS	ASUNTO	48	682	12	120	766	(*)

\$30,561,827

\$30,236,729

\$192,830

\$8,142,418

- 6 PROTECCION SOCIAL
 - 08 OTROS GRUPOS VULNERABLES

06 DIRECCION GENERAL DEL PROGRAMA CRESER

- E1 SONORA SOLIDARIO
 - 1 AYUDEMOS A AYUDAR
 - P PLANEACIÓN, SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS
 - 001 DIRECCIÓN Y COORDINACIÓN DE LAS POLÍTICAS PARA EL DESARROLLO SOCIAL.
 - A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO
 - 001 COORDINAR LA INSTRUMENTACION DE ACCIONES DEL DOCUMENTO 60 61 15 30 46 75.41 PROGRAMA CRESER CON BIENESTAR

PESOS

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA			AN	IUAL		TRIMESTRE		0/
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG M	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
	-	•	-	_		-		
000	2 IMPULSAR ACCIONES DE PROMOCION SOCIAL	INFORME	60	60	15	0	15	25
003	3 INTEGRACION DE COMITES CIUDADANOS	COMITES	0	496	0	461	461	92.94
2 PUENTE AL DESARROLLO								
S SUJETOS A REGLA	S DE OPERACIÓN							
901 CreSer CON BI	ENESTAR							
D POBLAC	CIÓN EN SITUACIÓN DE POBREZA							
13 TO	DO EL ESTADO							
00	OTORGAMIENTO DE APOYOS A LA POBLACION OBJETIVO	APOYO	9280	11378	2784	3957	7911	69.53
08 DIRECCION GENERAL DE ENLACE INSTIT	UCIONAL	PESOS	\$1,670,505	\$1,629,801	\$83,514	\$357,385	\$653,853	39.14
6 PROTECCION SOCIAL								
08 OTROS GRUPOS VULNERABLES								
E1 SONORA SOLIDARIO								
1 AYUDEMOS A AYUDAR								
E PRESTACIÓN DE SI	ERVICIOS PÚBLICOS							
001 VINCULACIÓN	SOCIAL							
A POBLAC	CIÓN ABIERTA							
13 TO	DO EL ESTADO							
00	ASESORIA Y ORIENTACION A AGRUPACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL	ASESORÍA	60	57	15	15	27	47.37
003	2 IMPULSO DE LA PROFESIONALIZACION DE LAS AGRUPACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL	APOYO	192	146	48	55	57	39.04
003	3 CAPACITACION EN PROYECTOS DE PROCURACION DE FONDOS PARA OSC'S	ORGANISMO	48	44	10	23	33	75
004	CONVENIOS DE COLABORACION CON INSTITUCIONES Y AGRUPACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL	CONVENIO	11	8	3	0	0	0
008	COORDINACION DE LA COLABORACIÓN Y EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE SERVICIO SOCIAL	PROYECTO	0	5	0	2	2	40
09 DIRECCION GENERAL DE INFRAESTRUCT	URA SOCIAL	PESOS	\$43,745,965	\$42,178,478	\$12,643,850	\$2,944,032	\$5,842,952	13.36

6 PROTECCION SOCIAL

08 OTROS GRUPOS VULNERABLES

E1 SONORA SOLIDARIO

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA			AN	IUAL		TRIMESTRE		٠,
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
1 AYUDEMOS A AYUDAR								
K PROYECTOS DE INVE	RSIÓN							
001 INFRAESTRUCTU	JRA SOCIAL							
A POBLACIÓ	N ABIERTA							
13 TODO) EL ESTADO							
001	EJECUCION DE OBRAS DE INFRAESTRUCTA BASICA DEL PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA DE AREAS MARGINADAS (PIAM)	PROGRAMA	1	0	0	0	0	0
002	EJECUCION DEL PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA BASICA, RECREACION Y DEPORTE (PIBRYD)	OBRA	0	14	0	0	0	0
P PLANEACIÓN, SEGUIN	MIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS							
002 PLANEACIÓN, CO DESARROLLO SO	ONTROL Y EVALUACIÓN DE PROGRAMAS PARA EL OCIAL.							
A POBLACIÓ	N ABIERTA							
13 TODO	EL ESTADO							
001	INTEGRACION DE ACTAS DE INSTALACION DE GRUPOS DE AHORRO DEL PROGRAMA PARA UNA VIVIENDA DIGNA	DOCUMENTO	160	0	120	0	0	0
002	INSTRUMENTACION DE SISTEMAS DE CONTROL PRESUPUESTAL POR PROYECTO	DOCUMENTO	306	20	95	7	7	35
003	INFORMES DE SEGUIMIENTO FISICO Y FINANCIERO POR PROGRAMA	INFORME	5	5	1	1	3	60
2 PUENTE AL DESARROLLO								
S SUJETOS A REGLAS D	DE OPERACIÓN							
903 DIGNIFICACIÓN I	NTEGRAL DE LA VIVIENDA SOCIAL							
D POBLACIÓ	N EN SITUACIÓN DE POBREZA							
13 TODO	EL ESTADO							
001	INSTRUMENTACION DEL PROGRAMA AHORRANDO PARA UNA VIVIENDA DIGNA	PAQUETE	1600	139	400	0	0	0
002	INSTRUMENTACION DEL PROGRAMA MEJORAMIENTO DE VIVIENDA	PAQUETE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓ N	0	404	0	1	1	0.25
10 UNIDAD DE ASUNTOS JURIDICOS		PESOS	\$1,231,585	\$1,280,538	\$24,015	\$283,057	\$584,010	47.42

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA		LINIDAD	ANU	JAL		TRIMESTRE		0/
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE

- 6 PROTECCION SOCIAL
 - 08 OTROS GRUPOS VULNERABLES
 - E1 SONORA SOLIDARIO
 - 1 AYUDEMOS A AYUDAR
 - M APOYO AL PROCESO PRESUPUESTARIO Y PARA MEJORAR LA EFICIENCIA INSTITUCIONAL
 - 003 APOYO Y ASESORÍA PARA LA CONDUCCIÓN DE LAS POLÍTICAS PARA EL DESARROLLO SOCIAL.
 - A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO

	001	INTEGRACION DE DOCUMENTOS Y/O NORMATIVOS EN MATERIA DE DESARROLLO SOCIAL	DOCENTE	86	76	11	2	23	30.26
	002	OTORGAMIENTO DE ASESORIA Y APOYO JURIDICO	ASESORÍA	90	90	14	35	69	76.67
	003	ATENCION A SOLICITUDES DE ACCESO A LA INFORMACION QUE LOS CIUDADANOS PRESENTAN A LA DEPENDENCIA	SOLICITUD	79	72	14	20	33	45.83
11	DIRECCION GENERAL DE PROGRAMAS SO	CIALES	PESOS	\$58,509,408	\$57,701,368	\$13,175,976	\$1,916,300	\$3,226,173	5.51

- 6 PROTECCION SOCIAL
 - 08 OTROS GRUPOS VULNERABLES
 - E1 SONORA SOLIDARIO
 - 1 AYUDEMOS A AYUDAR
 - F PROMOCIÓN Y FOMENTO
 - 001 PROMOCIÓN Y EJECUCIÓN DE PROGRAMAS Y PROYECTOS SOCIALES Y PRODUCTIVOS
 - A POBLACIÓN ABIERTA
 - 13 TODO EL ESTADO

001	EVALUACION Y SEGUIMIENTO DE PROGRAMAS SOCIALES	INFORME	15	17	4	7	14	82.35
002	REALIZACION DE JORNADAS DE ATENCION CIUDADANA	JORNADA	2	2	0	1	2	100
003	EJECUCION DEL PROGRAMA CRESER CON AUTOEMPLEO	CREDITO	162	132	60	11	11	8.33
004	EJECUCION DEL PROGRAMA DE APOYO A MADRES JEFAS DE FAMILIA	BENEFICIARIO	9000	9000	9000	0	0	0
005	INSTALACION DE ESTANCIAS DE DIA PARA ADULTOS MAYORES	INSTITUCION	30	30	9	0	0	0

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

SEGUNDO TRIMESTRE

CLAVE PROGRAMATICA			AN	IUAL		TRIMESTRE		0/
DP UR FN SF ER ES TP AP TB UG MT	DESCRIPCION	UNIDAD MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
2 PUENTE AL DESARROLLO								
S SUJETOS A REGLAS	DE OPERACIÓN							
902 CreSer CON CO	N ADULTOS MAYORES							
C ADULTOS	SMAYORES							
13 TOD	OO EL ESTADO							
001	VARIACION EN EL PORCENTAJE DE ADULTOS MAYORES QUE RECIBEN APOYOS	BENEFICIARIO	50000	50000	50000	0	0	0
12 CENTRO ESTATAL DE DESARROLLO MUNI	ICIPAL	PESOS	\$13,402,461	\$11,941,998	\$636,667	\$2,819,909	\$5,573,201	41.58
2 VIVIENDA Y SERVICIOS A LA COMUNIDAD								
07 DESARROLLO REGIONAL								
E1 SONORA SOLIDARIO								
1 AYUDEMOS A AYUDAR								
P PLANEACIÓN, SEGU	IMIENTO Y EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS							
001 DIRECCIÓN Y C SOCIAL.	CORDINACIÓN DE LAS POLÍTICAS PARA EL DESARROLLO							
A POBLACI	ÓN ABIERTA							
13 TOD	OO EL ESTADO							
001	MUNICIPIOS PARTICIPANTES EN EL PROGRAMA AGENDA DESDI LO LOCAL	MUNICIPIO	40	40	14	8	8	20
002	PROMOCION DE PROGRAMAS Y ACCIONES DEL FORTALECIMIENTO DE LA ADMINISTRACION HACENDARIA MUNICIPAL	ASESORÍA	400	568	105	334	542	95.42
003	EJECUCION DE PROGRAMAS Y ACCIONES DE CAPACITACION Y PROFESIONALIZACION MUNICIPAL	ACCIÓN	130	130	39	90	116	89.23
004	COORDINAR ACCIONES DE SEGUIMIENTO Y EVALUACION DEL DESAROLLO MUNICIPAL	ACCIÓN	120	158	36	108	170	(*)
005	IMPULSO DEL PROGRAMA DE HOSPEDAJE DE PAGINAS WEB MUNICIPALES	ACCIÓN	72	67	13	14	14	20.9
13 COMISION DE VIVIENDA DEL ESTADO DE S	SONORA	PESOS	\$34,075,000	\$104,757,881	\$5,000,000	\$5,772,464	\$8,224,676	24.14

2 VIVIENDA Y SERVICIOS A LA COMUNIDAD

05 VIVIENDA

E1 SONORA SOLIDARIO

SECRETARIA DE HACIENDA SISTEMA ESTATAL DE EVALUACION

INFORME DE AVANCE PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL DEL EJERCICIO 2014

ANUAL

17

DEPENDENCIA: 07 SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL

CLAVE PROGRAMATICA

SEGUNDO TRIMESTRE

9

52.94

TRIMESTRE

MEDIDA	ORIGINAL	MODIFICADO	ORIGINAL	DEVENGADO REALIZADO	ACUMULADO	% AVANCE
VIVIENDA	129	129	0	65	110	85.27
	MEDIDA	MEDIDA ORIGINAL	MEDIDA ORIGINAL MODIFICADO	MEDIDA ORIGINAL MODIFICADO ORIGINAL	MEDIDA ORIGINAL MODIFICADO ORIGINAL DEVENGADO REALIZADO	MEDIDA ORIGINAL MODIFICADO ORIGINAL DEVENGADO REALIZADO ACUMULADO

DOCUMENTO

17

001 CONTROL Y SEGUIMIENTO ADMINISTRATIVO Y DE SERVICIOS

PARA EL DESARROLLO SOCIAL